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SESIÓN ORDINARIA Nº 9493 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LUGAR Virtual, Vía Zoom 

PRESIDENTE JUNTA DIRECTIVA Msc. Mónica Taylor Hernández 

SECRETARIA JUNTA DIRECTIVA Ing. Carolina Arguedas Vargas 

VICEPRESIDENTE JUNTA DIRECTIVA Lic. Juan Manuel Delgado Marten   

CELEBRADA EL DÍA martes 11 de febrero, 2025 

HORA DE INICIO 15:09 FINALIZACIÓN 18:06 

MSc. Mónica Taylor Hernández 
Dr. Francisco Jinesta Gonzalez 
Lic. Edgar Villalobos Brenes 

REPRESENTANTES DEL ESTADO 

Virtual 
Retrasará su ingreso a las 15:16 
Retrasará su ingreso a las 15:11 

ASISTENCIA 

Lic. Juan Manuel Delgado Marten   
Licda. Rocío Ugalde Bravo 
Lic. Juri Navarro Polo 

REPRESENTANTES DE LOS PATRONOS 

Virtual 
Virtual 
Virtual 

 
 

ASISTENCIA 

Diplm. Martha Elena Rodríguez González 
Bach. Vianey Hernández Li 
Lic. Martín Belman Robles Robles 

 
 

REPRESENTANTES DE LOS TRABAJADORES 

Virtual 
Virtual 
Virtual 

 

ASISTENCIA 
 

SUBGERENTE JURÍDICO                      Lic. Gilberth Alfaro Morales 
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Sesión de Junta Directiva trasmitida en tiempo real a través de la plataforma Zoom y 
YouTube.  
 
Comprobación de quórum, según consta en el encabezado del acta de esta sesión. 
 

Participantes en la sesión de Junta Directiva 

De unidades institucionales 

Licda. Laura Ávila Bolaños 
Jefe en Presidencia 

Ejecutiva 
Virtual 

Ing. Carolina Arguedas Vargas Secretaria de Junta Directiva Virtual 

Bach. María José Brenes 

Otarola 

Asistente en sesiones de 

Junta Directiva 
Virtual 

Ing. Miguel Oviedo Rojas Analista en TIC Virtual 

Sra. Lilleana Burgos Navarro 
Asistente en sesiones de 

Junta Directiva 
Virtual 

 
 
 
 
 
 
 
Asuntos 

I. Comprobación de quórum 

  

II. Consideración del orden del día 

 
III   

 Acta     Fecha     Participantes presentes  

9478 12 de septiembre del 2024 

Marta Eugenia Esquivel Rodríguez 
Jorge Arturo Porras López 

Johnny Alfredo Gómez Pana 
Zeirith Rojas Cerna 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9479 17 de septiembre del 2024 

 Marta Eugenia Esquivel Rodríguez 
Jorge Arturo Porras López 

Johnny Alfredo Gómez Pana 
Zeirith Rojas Cerna 

Juan Manuel Delgado Martén 

CAPÍTULO I 
 

Lectura y aprobación del orden del día 
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Martha Elena Rodríguez González 
Vianey Hernández Li  

Martín Belman Robles Robles  

9480 19 de septiembre del 2024 

Marta Eugenia Esquivel Rodríguez 
Jorge Arturo Porras López 

Johnny Alfredo Gómez Pana 
Zeirith Rojas Cerna 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9481 24 de septiembre del 2024 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

 

9482 08 de octubre del 2024 

Marta Eugenia Esquivel Rodríguez 
María Isabel Camareno Camareno 

Johnny Alfredo Gómez Pana 
Zeirith Rojas Cerna 

Juan Manuel Delgado Martén 
 Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9483 10 de octubre del 2024 

Marta Eugenia Esquivel Rodríguez 
María Isabel Camareno Camareno 

Johnny Alfredo Gómez Pana 
Zeirith Rojas Cerna 

Juan Manuel Delgado Martén 
 Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9484 25 de noviembre del 2024 

Laura María Ávila Bolaños 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9485 28 de noviembre del 2024 

Laura María Ávila Bolaños 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9486 03 de diciembre del 2024 
Laura María Ávila Bolaños 

Francisco González Jinesta 
Juan Manuel Delgado Martén 
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Martha Elena Rodríguez González 
Vianey Hernández Li  

Martín Belman Robles Robles 

9487 05 de diciembre del 2024 

Laura María Ávila Bolaños 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9488 06 de diciembre del 2024 

Laura María Ávila Bolaños 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9489 12 de diciembre del 2024 

Laura María Ávila Bolaños 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9490 19 de diciembre del 2024 

Laura María Ávila Bolaños 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9491 27 de enero del 2025 

Mónica Taylor Hernández 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

 

IV.           Asuntos Junta Directiva y Presidencia Ejecutiva 

 Oficio Tema Proceso Tiempo Revisión 

1. N/A Por tanto, en cumplimiento 

con el artículo 11° del 

Reglamento Interno de la 

Junta Directiva de la Caja 

Costarricense de Seguro 

Social, modificar lo acordado 

en el artículo 1° de la sesión 

N° 9492, celebrada el jueves 

6 de febrero de 2025, para 

 

 

 

 

Gobierno 

Corporativo 

 

 

 

 

 

15 min 

 

 

 

 

 

NA 
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que se lea de la siguiente 

manera:  

ACUERDO ÚNICO: 

Sesionar de forma 

ordinaria los martes de 

3pm a 6pm en modalidad 

virtual, los jueves en 

modalidad presencial de 

09:00 am a 05:00 pm. 

 

2. GA- DJ-8484-2024 Proyecto de ley Expediente 

No. 24.239, “Adición de un 

transitorio a la ley marco de 

empleo público ley N° 

10159, del 8 de marzo de 

2022 para permitir que los 

médicos asistentes 

especialistas trabajadores 

de la caja costarricense de 

seguro social puedan 

trasladarse al salario global 

definitivo establecido por la 

institución en función de 

resguardar la salud pública” 

 

 

 

Proyecto de  

Ley 

 

 

 

15 min 

 

 

 

Cumple 

 

 

V.           Confidenciales: 
Lectura de la Justificación del bloque de confidenciales a cargo de la Asesoría Legal de la JD  
 Oficio Tema Proceso Tiempo Revisión 

1. 

GF-2758-2023 
GF-3671-2024 

Atención acuerdos 
segundo, tercero y 
cuarto del artículo 27° 
de la sesión N°9126. 
(caso Kenneth Mora 
Díaz) 

 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

15min 

 
 
Cumple 

2. 

GP-1506-2024 
GP-0135-2024 

Comunicación de lo 
acordado por la junta 
directiva de la caja 
costarricense de seguro 
social, en el artículo 9 ° 
de la sesión n°9478, 
celebrada el 12 de 
setiembre del año 2024. 
Caso Lesividad Patricia 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
15min 
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Parreaguirre Coronado 
y atención de lo 
acordado por la Junta 
Directiva de la Caja 
Costarricense de 
Seguro Social, en el 
artículo 99° de la sesión 
N°9400, celebrada el 11 
de enero del año 2024. 
Ref. caso Lesividad 
Patricia Parreaguirre 
Coronado. 

Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

 
Cumple 

3. 

GP-CRR-0020-
21024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por 
Jeannette Carmen 
Campos Rodríguez, 
cédula 401230209, 
dado el fallecimiento de 
Oscar Geovanni Arce 
Hernández, cédula 
106200707 

 
 
 
 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
 
 
 
 
Cumple 

4. 
 

GP-CRR-0021-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por María 
Estrella de los Ángeles 
Rosales Anchía, cédula 
601610606, en 
condición de solicitante 
de pensión dado el 
fallecimiento de José 
Alfredo Madrigal 
Rosales, cédula 
601790540 

 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
 
Cumple 

5. 

GP-CRR-0022-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Luis 
Alberto Chacón Salazar 
cédula 103961067 

 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
Cumple 
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6. 
 

GP-CRR-0023-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Sonia 
Maruja Vaglio 
Fernández cédula 
104230176 

 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
Cumple 

7. 

GP-CRR-0024-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Luis 
Fernando Álvarez 
Valerio cédula 
202970806 

 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
Cumple 

8. 

GP-CRR-0025-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Lucía 
Hidalgo Buján cédula 
104970413 

 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
 
Cumple 

9. 

GP-CRR-0026-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Analive 
Guadalupe Martínez 
Barquero cédula 
107880033, dado el 
fallecimiento de Minor 
Martín Chaves Arias 
cédula 107470468 

 
 
 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
 
 
 
 
Cumple 

10. 

GP-CRR-0047-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Karina 
Vanessa Ortega 
Amador, cédula 
110350322 en 
condición de 
pensionada por 
invalidez del Régimen 
de Invalidez, Vejez y 
Muerte 

 
 
 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
 
 
 
 
Cumple 

11. GP-CRR-0046-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 

 
 10min 
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recurso de revisión 
promovido por Ulises 
Domingo Pérez 
Berrocal, cédula 
203170434, en su 
condición de 
pensionado por retiro 
anticipado con derecho 
a pensión reducida del 
Régimen de Invalidez, 
Vejez y Muerte 

 
 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

 
 
 
Cumple 

12. 

GP-CRR-0045-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Orlando 
Herrera Agüero, cédula 
103610885 en su 
condición de 
pensionado vejez del 
Régimen de Invalidez, 
Vejez y Muerte 

 
 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
 
 
 
Cumple 

13. 

GP-CRR-0051-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por 
Jeannette Quesada 
Solís, cédula 
203290630, en su 
condición de madre y 
endosataria de la 
pensión a favor de José 
David Arias Quesada, 
cédula 111100158 

 
 
 
 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

10min 

 
 
 
 
 
Cumple 

14. 

GP-CRR-0050-
2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Luisa del 
Carmen Díaz Trejos, 
cédula 602940841, en 
representación de 
Alonso Daniel Gómez 
Díaz, cédula 505070731 

 
 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

 
10min 

 
 
 
 
Cumple 
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15. 

SJD-AL-0111-
2024 

Propuesta de acuerdo 
para ratificación de 
sanciones 
disciplinarias, 
expediente 
administrativo número 
20-00205-1105-ODIS. 

 
 
Normativo 
Legal 
Confidenciale
s 

15min 

 
 
 
Cumple 

 
ARTICULO 1º 
 
Se somete a consideración y se aprueba la agenda para la sesión de esta fecha, con las 
observaciones planteadas, que seguidamente se detallan: 
 

- Se incorpora moción por parte del Director Juan Manuel Delgado Martén.  
 
Se consigna en esta ACTA la transcripción de lo correspondiente a la exposición y 
deliberaciones suscitadas, artículo 1°: 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Usted me indica cuando estamos al aire, por favor 
 
Ing. Miguel David Oviedo Rojas: Sí, señora, en un momento estamos haciendo 
conexión nada más.  
 
Ing. Miguel David Oviedo Roja Listo. Doña Mónica, estamos al aire. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Bueno, muy buenas tardes a todos compañeros 
presentes en la sesión y a todas las personas que nos siguen en redes sociales. Al ser 
las 15:00 horas 9 minutos, del martes 11 de febrero del 2025, se da inicio a la celebración 
de la sesión ordinaria número 9493 de la Junta Directiva de la Caja Costarricense de 
Seguro Social, misma que se realizará bajo la modalidad virtual. Debido a que, en la 
agenda hay temas para hacer conocidos en sesión pública y otros son catalogados 
confidenciales, se les recuerda que estaremos transmitiendo la primera parte de la 
sesión, pero para conocer los temas confidenciales y en resguardo de esta, no se 
realizará la transmisión pública, procedemos con la comprobación del quórum de 
conformidad con el orden del día.  
 
Procedemos con la comprobación del quórum Carolina, por favor. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sí, señora, muchísimas gracias, buenas tardes a 
todos. Está presente representante del Estado, doña Mónica Taylor, representantes de 
los trabajadores, doña Martha Rodríguez, doña Vianey Hernández, don Martín Robles. 
Representantes de los patronos, este don Juan Manuel Delgado, doña Rocío Ugalde y 
el doctor Juri Navarro. 
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Están a la espera de conectarse en la sesión virtual los señores Francisco González y 
Don Edgar Villalobos.  
 
Hay quórum para iniciar la sesión. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Gracias Carolina, quisiera de previo aprobar el 
orden del día, dar a conocer una situación que se está presentando, se debe incorporar 
al orden del día el oficio SJD-AL-008-2025. Esto se refiere a unos incidentes de 
prescripción que tienen relación con el tema agendado bajo el número de oficio SJD-AL-
0111-2024. El asesor legal Don David Valverde, nos remitió a nosotros la sugerencia de 
la incorporación, toda vez que en la agenda del día de hoy está para conocer el tema de 
fondo. Sin embargo, por ser un asunto de previo conocimiento, los incidentes y 
prescripciones, debemos nosotros conocerlos de previo al asunto de fondo. Entonces, 
es la propuesta que les estoy haciendo ver o una de dos opciones, si incorporamos 
precisamente este oficio para conocerlo junto con el oficio que ya está en la agenda, que 
es el SJD-AL-0111-2024, o en su defecto, tendríamos que sacar ese oficio toda vez que 
primero se conocen las incidencias y de forma posterior el fondo del asunto. 
 
Entonces lo someto a consideración de ustedes, ya sea la incorporación y de estar de 
acuerdo, pues sometemos el orden del día y aprobación en su defecto, pues obviamente 
escucho las intervenciones que ustedes tengan que dar.   
 
Sí, don Juan Manuel, adelante. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Gracias, sí, yo creería, doña Mónica, que salvo 
que estuviéramos en una situación de una urgencia, de un acatamiento de un plazo 
judicial, que no es el caso, entiendo, es un tema de procedimientos. Yo no querría ver 
este tema, más que estamos hablando de algo sensible verdad; preferiría en este caso 
que nos pasara información, poder estudiarla y ver a la próxima semana por favor.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Perfecto, entonces no sé si alguno otro de los 
miembros tiene alguna consideración que hacer. 
 
Sí, señora, doña Martha. Adelante, por favor. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Si gracias, buenas tardes a compañeras 
y compañeros y a todos los ciudadanos que nos siguen en esta sesión de Junta.  
 
Por la naturaleza del tema, es un tema de prescripción, que hay que ver primero por otros 
alegatos que están haciendo imputados en ese procedimiento, creo que sí debería verse 
el día de hoy y en la parte correspondiente a los temas confidenciales, por afectar a 
personas y me parece que es un tema, que es importante que se agregue por lo menos 
me gustaría que el tema se discutiera en la parte de confidenciales, si se ve o no, pero 
sí me parece que la premura que planteó David fue precisamente porque es un tema que 
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da pie a otros temas que tienen que ver con probables prescripciones y caducidades del 
tema.  
 
Entonces, por lo menos a mí sí me preocuparía dejarlo, te pido que reconsideres Juan 
Manuel la posición me parece que hoy es una sesión ordinaria y podemos verlo en la 
parte de confidencial. Muchas gracias. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: ¿Algún otro de los miembros de Junta que desee 
opinar? Sí, Juan Manuel. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Gracias, sí en la línea de doña Martha, doña 
Martha no es tanto por mí, como porque yo tengo una familiaridad con los procedimientos 
de (…) y por experiencia con la Junta. Pero sí considero que para digamos los 
compañeros nuevos para Rocío y para Juri y para los compañeros también que se 
incorporan, pediría digamos que no es mucho más.  
 
Bueno, aquí veo que Gilberth está levantando la mano, si estamos en una situación que, 
igual, quería entender porque estamos en esa situación, ahorita digo se sabe que hemos 
pasado por muchas, pero este pensaría que para aquel martes no es tanto desplome, 
salvo, repito, que nos digan lo contrario y así puede explicar un poco a los compañeros 
qué implica una prescripción o verdad un poquito de simplemente de la figura en general, 
pero coincido con usted doña Martha, o sea, es un tema de urgencia, quiero decir, es 
importante, pero creo que es algo que me corrijan no estamos con algo que se esté 
quemando, verdad, no está quemando el pan en el horno, gracias. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Don Gilberth, por favor. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, gracias doña Mónica buenas tardes. 
 
Bueno, yo no conozco en detalle el caso, de lo que se trata por la forma un poco 
intempestiva en que se presenta, que seguro obedece a razones propias del caso; 
Primero yo quería respetuosamente hacer una propuesta como de orden, y es diferir el 
de dirimir este tema, para cuando ya se esté en lo que es puramente confidencial de la 
sesión, porque dirimir este tema puede implicar aunque sea marginalmente hacer alusión 
a alguna situación específica del caso y evidentemente por la naturaleza del asunto, no 
es adecuado hacerlo en transmisión por un tema de respeto a la confidencialidad del 
procedimiento.  
 
Entonces yo, antes de hacer cualquier alusión a un tema de procedimiento que sé que 
puede instar a su vez otras participaciones, hubiera sugerido respetuosamente posponer 
este punto, como lo puede hacer la Junta Directiva para definirlo cuando ya esté 
propiamente en lo que es la parte de confidencialidad del tema de la sesión. Gracias. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Muy bien, si están de acuerdo, por favor en 
posponer el asunto y retomarlo o cuando llegamos a la parte de asuntos confidenciales.  
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Por favor, levantar su mano.  
 
Carolina. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sí señora, son 7 votos a favor. 
 
Sometido a votación: 
 

Votación de tema para conocer en bloque confidencial 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Mónica Taylor Hernández  Estado A favor - 

Francisco González Jinesta Estado Ausente - 

Edgar Villalobos Brenes Estado Ausente - 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Juri Navarro Polo Patronos A favor - 

Rocío Ugalde Bravo Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez González Trabajadores A favor - 

Vianey Hernández Li Trabajadores A favor - 

Martín Robles Robles Trabajadores A favor - 

Resultado: A favor 
No requiere 

firmeza 

 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Ok, entonces continuamos, precisamente se hace 
la salvedad en razón de que obviamente el orden del día tiene que aprobarse, pero si 
aquí la recomendación de don Gilbert es que no hay una afectación, entonces no tengo 
ningún inconveniente. 
 
Carolina me iba a decir algo. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sí señora, en este momento se acaban de incorporar 
en la sesión don Francisco González y don Eduardo Villalobos, perdón, don Edgar 
Villalobos, no tiene la cámara encendida, tiene una imposibilidad para prender la cámara. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: ¿Ambos, ambos tienen una imposibilidad? 
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Ing. Carolina Arguedas Vargas: No, solo don Edgar me lo informó, no sé si los dos 
pueden, por favor, encender el micrófono a la hora de votar. 
 
Director Edgar Villalobos Brenes: Sí, yo no sé si me escuchen, la cámara no me está 
funcionando. Yo lo que hice fue levantar una mano, porque quería también concordar 
con la votación anterior que estaba de acuerdo por lo recomendado por don Gilberth, y 
de manera que entonces pudiéramos dejarlo para la parte confidencial. Gracias. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Entonces serían, bueno, don Francisco no ha 
encendido la cámara ni el micrófono, solo pude contabilizar 7 votos. Ahorita haría la 
corrección con el voto de don Edgar, pero don Francisco, no lo escucho ni lo veo.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Ok, entonces continuamos con la sesión.  
 
Someto entonces a consideración y votación el orden del día, tal y como estaba de previo 
a la intervención que yo les hice, para ir avanzando en los temas. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Señora presidenta, disculpe que interrumpo. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Si 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Carolina, yo le pase usted un documento de 
moción, ¿no? 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sí, señor. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Entonces había que someter a conocimiento 
¿no? la incorporación de la moción. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Exactamente, sí señor voy a proyectar. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Para explicar a los compañeros, porque bueno, 
se lo pase, Carolina. Hay una moción que querría que por favor se incorporara en el 
orden del día para hacer conocida, ya que si me permite señora presidenta para 
exponerlo. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí claro, adelante por favor. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Gracias, esto una moción del del sector, 
verdad, y está asociado con el proyecto de ley que se estaría conociendo hoy a través 
del oficio GA-DJ-8484-2025. Y lo leo rápidamente.  Considerando lo que dice es: 
 
Uno, en vista de que la Junta Directiva de la Caja como máximo jerarca de la institución, 
debe emitir la posición institucional de cara a las consultas legislativas de los proyectos 
de ley. Los cuales están directamente relacionados con la gestión de la Caja. Requiere 
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los criterios técnicos apropiados por parte de las unidades vinculantes para su toma de 
decisión, oportuna y fundamentada. 
 
Dos, se tiene conocimiento del ingreso a la institución de la consulta actualizada de la 
Asamblea Legislativa del expediente legislativo número 24239, adición de un transitorio 
de la Ley Marco del Empleo Público. Ley número 1010159 del 8 de marzo de 2022. Para 
permitir que los médicos asistentes, especialistas, trabajadores de la Caja Costarricense 
de Seguro Social, puedan trasladarse al salario global definitivo establecido por la 
institución en función de resguardar la salud pública. 
 
Tres. La Junta Directiva mantiene en estudio el abordaje de la situación del salario global 
de los especialistas, de conformidad con la acordado en el artículo primero de la sesión 
9489, lo cual, sumado a la posibilidad de posponer por un plazo de al menos una semana 
más, perdón, lo cual conlleva, plantea la posibilidad de posponer por un plazo de al 
menos 1 semana más el conocimiento del proyecto de ley señalado. Lleva a esta 
representación patronal, a plantear la necesidad de retirar y posponer, al menos para la 
sesión del próximo martes 18 de febrero. 
 
Por lo anterior, se propone. Con base en lo deliberado, la Junta Directiva acuerda.  
 
Acuerdo primero: Retirar el oficio GA-DJ-8484-2024 de fecha 20 de noviembre de 2024, 
para que la Junta Directiva conozca la última versión del texto que se encuentren 
corriente legislativa, en el plazo de 15 días, en, puede ser 8 días en línea con lo anterior, 
de ser posible, solicitar a la Asamblea Legislativa una prórroga para que la Junta Directiva 
emita sus criterios respecto al expediente legislativo número 24729. Adición de un 
transitorio a la Ley Marco de Empleo público, Ley número 10159. 
 
Y acuerdo segundo, como una adicional, aparte de este proyecto concreto, instruir 
asesoría legal de la Junta Directiva para que, en coordinación con la Dirección Jurídica, 
analice la lista de criterios pendientes tanto legales como técnicos, el conocimiento del 
órgano colegiado referentes a los proyectos de ley consultados a la institución, de forma 
que se clasifique y priorice su conocimiento de conformidad con su estado de vigencia. 
 
Esa sería la moción hay una redacción confusa en el punto 3, creo que se comprende la 
idea, pero la estaríamos corrigiendo. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Disculpe, tengo una duda respecto a lo que 
presenta Juan Manuel, o sea de lo que estoy entendiendo de la moción, todo el texto 
como los criterios que nosotros tenemos acá para conocimiento hoy no son los 
actualizados, es lo que estoy entendiendo; no son los documentos finales de la propuesta 
que existe en el proyecto de ley de la Asamblea Legislativa los que tenemos acá para 
conocimiento de hoy del orden del día. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Así es como lo estaríamos entendiendo, y aquí 
le pediría a la directiva Rocío Ugalde que lo exponga.  
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Y también si fuera el caso, cuando se vea el caso, verdad, incorporar a doña Gabriela 
Artavia, como Gerente Administrativa para que haga una ampliación sobre ese tema, 
pero sí entenderíamos que hay una probable versión que no estamos teniendo 
conocimiento.  
 
No sé Rocío, si por favor amplias un poco. 
 
Directora Rocío Ugalde Bravo: Sí señor, doña Mónica, bueno, el día de hoy estuvimos 
trabajando en este análisis y nos dimos cuenta de que hay una tercera consulta a la 
institución, a la Caja de parte de la Asamblea, entonces este documento que tenemos 
no es la última versión, está pendiente de parte nuestra a hacer unos criterios de parte 
nuestra de la institución; entonces yo creo que tuve conversaciones, como dice Juan 
Manuel, que se pueda doña Gabriela tal vez unir para que le pueda dar un poquito más 
de fondo, pero este documento que tenemos hoy para ver no es el último, entonces de 
forma oportuna me parece que deberíamos de posponerlo y luego ya ver lo que está 
actualizado en este momento. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Y más allá de lo anterior, doña Mónica y 
compañeros, me parece que obviamente también planteó a la unidad técnica en que 
sería la Dirección Jurídica, sobre por eso lo planteaba también en la propuesta de 
redacción, que si tenemos el espacio para pedir una prórroga que se estila, verdad, se 
puede hacer a la Asamblea Legislativa simplemente para poner en contexto de lo que 
habíamos conversado en la sesión de diciembre, verdad, 9489 en donde ya habían 
algunos elementos que recordarán los compañeros, bueno doña Martha, estaba don 
Martín y doña Vianey, sobre ya el que dio la procuraduría y alguna serie de tareas que 
se estaban planteando por hacer.  
 
Es una situación en donde perfectamente podemos ver ese estado de situación, porque 
sé que termine siendo en la práctica, carente de mucho interés, si eventualmente 
tenemos la información que nos lleva al tema del ajuste técnico que la Procuraduría 
permitió en su momento con el criterio. Gracias. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Don Gilberth, usted tiene algo que aportarnos 
respecto a que efectivamente esta no es la versión final del proyecto y de los criterios 
que ya ustedes habían emitido y varias unidades ya habían emitido. No sé si es que el 
texto es totalmente distinto, que tal vez es que quiero que me expliquen un poquito para 
entenderlo y que eso implicaría un impedimento para que nosotros entremos a conocer 
el proyecto. Ya le doy la palabra a doña Martha, una vez que don Gilbert nos ayude con 
esto. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, doña Mónica viera que yo no conozco esta última 
versión, personalmente no la conozco, inclusive ignoro si en la propia Dirección Jurídica, 
el equipo que trabaja eso la tiene en sus manos, pero puedo averiguarlo inmediatamente, 
o sea, en el curso de esta conversación ya puedo tener la información yo con mucho 
gusto. 
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Directora Mónica Taylor Hernández: Ok. Doña Martha por favor usted con la palabra. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Gracias, señora presidenta, es que esa 
no es, digamos esa discusión no se hace en este punto, porque lo que estamos es 
aprobado la agenda y si se incluye o no se incluye nada más.  
 
No vamos a hacer la discusión del tema, entonces yo lo que creo es que ahí podemos 
aceptar que se incluya si se aprueba o no se aprueba, ya es otra cosa y la discutiremos 
en el tema de proyectos si te parece Juan Manuel. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Me disculpo ahí tienes razón, doña Martha y 
compañeros en realidad eso es nada más para incorporar la moción verdad. La cuestión 
de fondo si les parece la tenemos en el momento oportuno y adelante algunos puntos, 
pero tiene razón doña Martha, ahorita nada más si ustedes aceptan la incorporación de 
la moción. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Ok, entonces por favor procedamos a votar, si 
aceptamos la incorporación de la moción. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: ¿Don Francisco? No se ve su mano levantada si es un 
voto a favor o es un voto en contra. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Creo que no nos está escuchando. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Yo creo también que no. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Ok. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Don Francisco si nos está hablando, tiene el 
micrófono apagado. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Seguro está peleando con la compu. 
 
Ing. Miguel David Oviedo Rojas: Creo que don Francisco no está conectado. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Sí, sí está, está tratando de buscar el 
micrófono. 
 
Director Francisco González Jinesta: Ya sí, ya me conecté, estoy a favor. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Perfecto, entonces serían 9 votos a favor para incluir 
la moción.  
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Sometido a votación: 
 

Votación de incorporación de moción.  

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Mónica Taylor Hernández  Estado A favor - 

Francisco González Jinesta Estado 
A favor 

 
- 

Edgar Villalobos Brenes Estado 
A favor 

 
- 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos 
A favor 

 
- 

Juri Navarro Polo Patronos 
A favor 

 
- 

Rocío Ugalde Bravo Patronos 
A favor 

 
- 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Directora Mónica Taylor Hernández: Perfecto, entonces continuamos y procedemos 
con la aprobación del orden del día. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: ¿Don Edgar? Don Francisco, otra vez, ¿no sé si puede 
levantar su mano?  
 
Ok, perfecto, ahora sí, señora, 9 votos a favor. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: ¿Alguien conversó, alguien habló? Es que se 
corta, procedemos con la votación de firmeza del orden del día. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: 9 votos en firme.  
 
Sometido a votación: 
 

Votación de orden del día 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Mónica Taylor Hernández  Estado A favor En firme 

Francisco González Jinesta Estado 
A favor 
 

En firme 
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Edgar Villalobos Brenes Estado 
A favor 
 

En firme 
 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos 
A favor 
 

En firme 
 

Juri Navarro Polo Patronos 
A favor 
 

En firme 
 

Rocío Ugalde Bravo Patronos 
A favor 
 

En firme 
 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 
 

En firme 
 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 
 

En firme 
 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 
 

En firme 
 

Resultado: A favor En firme 

 
 
 
 
 
 
 
 
ARTICULO 2º 
 
Se somete a consideración y aprobación las actas de las sesiones N°9478, 9479, 9480, 
9481, 9482, 9483, 9484, 9485, 9486, 9487, 9478, 9479, 9480, 9481, 9482, 9483, 9484, 
9485, 9486, 9487, 9488, 9489, 9490 y 9491 que a continuación se detallan:  
 

- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9478 celebrada el 
12 de septiembre del 2024, con 4 votos a favor de parte de los directivos Juan 
Manuel Delgado Martén, Martha Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li 
y Martín Belman Robles Robles. Se abstiene de aprobar esta acta ya que se 
encontraba ausente en esa sesión los directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar 
Villalobos Brenes, Juri Navarro Polo y Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento 
de aprobación: Marta Eugenia Esquivel Rodríguez, Jorge Arturo Porras López, 
Johnny Alfredo Gómez Pana Zeirith Rojas Cerna. 

 
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9479 celebrada el 

12 de septiembre del 2024, con 4 votos a favor de parte de los directivos Juan 
Manuel Delgado Martén, Martha Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li 
y Martín Belman Robles Robles. Se abstiene de aprobar esta acta ya que se 
encontraba ausente en esa sesión los directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar 
Villalobos Brenes, Juri Navarro Polo y Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento 

CAPÍTULO II 
 

Temas por conocer en la sesión 
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de aprobación: Marta Eugenia Esquivel Rodríguez, Jorge Arturo Porras López, 
Johnny Alfredo Gómez Pana Zeirith Rojas Cerna. 

 
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9480 celebrada el 

19 de septiembre del 2024, con 4 votos a favor de parte de los directivos Juan 
Manuel Delgado Martén, Martha Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li 
y Martín Belman Robles Robles. Se abstiene de aprobar esta acta ya que se 
encontraba ausente en esa sesión los directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar 
Villalobos Brenes, Juri Navarro Polo y Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento 
de aprobación: Marta Eugenia Esquivel Rodríguez, Jorge Arturo Porras López, 
Johnny Alfredo Gómez Pana Zeirith Rojas Cerna. 

 
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9481 celebrada el 

24 de septiembre del 2024, con 4 votos a favor de parte de los directivos Juan 
Manuel Delgado Martén Martha Elena Rodríguez González Vianey Hernández Li 
Martín Belman Robles Robles.  

  
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9482 celebrada el 

08 de octubre del 2024, con 4 votos a favor de parte de los directivos Juan Manuel 
Delgado Martén, Martha Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li y Martín 
Belman Robles Robles. Se abstiene de aprobar esta acta ya que se encontraba 
ausente en esa sesión los directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar Villalobos 
Brenes, Juri Navarro Polo y Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento de 
aprobación:  Marta Eugenia Esquivel Rodríguez, Jorge Arturo Porras López, 
Johnny Alfredo Gómez Pana Zeirith Rojas Cerna. 

 
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9483 celebrada el 

10 de octubre del 2024, con 4 votos a favor de parte de los directivos Juan Manuel 
Delgado Martén, Martha Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li y Martín 
Belman Robles Robles. Se abstiene de aprobar esta acta ya que se encontraba 
ausente en esa sesión los directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar Villalobos 
Brenes, Juri Navarro Polo y Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento de 
aprobación:  Marta Eugenia Esquivel Rodríguez, Jorge Arturo Porras López, 
Johnny Alfredo Gómez Pana Zeirith Rojas Cerna. 

 
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9484 celebrada el 

25 de noviembre del 2024, con 5 votos a favor de parte de los directivos Laura María 
Ávila Bolaños, Francisco González Jinesta, Juan Manuel Delgado Martén, Martha 
Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li y Martín Belman Robles Robles. 
Se abstiene de aprobar esta acta ya que se encontraba ausente en esa sesión los 
directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar Villalobos Brenes, Juri Navarro Polo y 
Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento de aprobación: Laura María Ávila 
Bolaños. 
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- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9485 celebrada el 
28 de noviembre del 2024, con 5 votos a favor de parte de los directivos Laura María 
Ávila Bolaños, Francisco González Jinesta, Juan Manuel Delgado Martén, Martha 
Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li y Martín Belman Robles Robles. 
Se abstiene de aprobar esta acta ya que se encontraba ausente en esa sesión los 
directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar Villalobos Brenes, Juri Navarro Polo y 
Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento de aprobación: Laura María Ávila 
Bolaños. 

 
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9486 celebrada el 

03 de diciembre del 2024, con 5 votos a favor de parte de los directivos Laura María 
Ávila Bolaños, Francisco González Jinesta, Juan Manuel Delgado Martén, Martha 
Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li y Martín Belman Robles Robles. 
Se abstiene de aprobar esta acta ya que se encontraba ausente en esa sesión los 
directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar Villalobos Brenes, Juri Navarro Polo y 
Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento de aprobación: Laura María Ávila 
Bolaños. 

 
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9487 celebrada el 

05 de diciembre del 2024, con 5 votos a favor de parte de los directivos Laura María 
Ávila Bolaños, Francisco González Jinesta, Juan Manuel Delgado Martén, Martha 
Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li y Martín Belman Robles Robles. 
Se abstiene de aprobar esta acta ya que se encontraba ausente en esa sesión los 
directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar Villalobos Brenes, Juri Navarro Polo y 
Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento de aprobación: Laura María Ávila 
Bolaños. 

 
- Se somete a consideración y se aprueba el acta de la sesión N° 9488 celebrada el 

06 de diciembre del 2024, con 5 votos a favor de parte de los directivos Laura María 
Ávila Bolaños, Francisco González Jinesta, Juan Manuel Delgado Martén, Martha 
Elena Rodríguez González, Vianey Hernández Li y Martín Belman Robles Robles. 
Se abstiene de aprobar esta acta ya que se encontraba ausente en esa sesión los 
directivos Mónica Taylor Hernández, Edgar Villalobos Brenes, Juri Navarro Polo y 
Rocío Ugalde Bravo. Ausentes en momento de aprobación: Laura María Ávila 
Bolaños. 

 

Nota: Se realiza la aprobación de las actas basado en el supuesto que la transcripción 
del ACTA se ajusta plenamente a la literalidad de lo dicho en la sesión, sea con base 
en lo que consta en la grabación. Esta manifestación se ante la limitación que tenemos 
los directores de poder confrontar dicha acta con la grabación. Al conformarse las actas 
en el libro de Actas va a ser validado señalado en el sentido de que la transcripción se 
ajusta a la grabación de la sesión y autorizado por la señora secretaria de Actas y el 
Auditor interno, que serán quienes firman el libro de actas.  
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Se consigna en esta ACTA la transcripción de lo correspondiente a la exposición y 
deliberaciones suscitadas, artículo 2°: 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Bueno, continuando con la sesión de Junta 
Directiva, venimos al apartado de aprobación de actas de la Junta Directiva se somete a 
aprobación las siguientes actas (...) Carolina, hacer la mención del acta que se vota y los 
miembros que tienen que votar. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: (...) Perdón, señora presidenta disculpe, una 
pregunta, es que estoy escuchando constantemente, recording in progress, recording 
stop, o sea, no sé si esto está afectando en algo porque es como que se graba y no se 
graba, entonces si no sé si solo yo lo estoy escuchando, pero. 
 
Ing. Miguel David Oviedo Rojas: En la transmisión no se escucha don Juan Manuel, 
ese solo (...)  
 
Director Francisco González Jinesta: Yo también estoy oyendo. 
 
Ing. Miguel David Oviedo Rojas: Ok 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: ¿Continuo doña Mónica? 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Si, por favor. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Bueno, muchas gracias sería someter a aprobación el 
acta de la sesión del 12 de septiembre de 2024. Es la sesión 9478, estuvieron presentes 
don Juan Manuel Delgado, doña Martha Rodríguez, doña Vianey Hernández Li, don 
Martín Robles. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: ¿Están de acuerdo con la aprobación? 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Quedaría aprobada el acta de la sesión 9478, con 4 
votos. 
 
Sometido a votación: 

Votación de acta 9478 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 



  
 
 
 
 
 
 

 

  

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL 

Acta de Junta Directiva – Sesión Nº 9493 

22 11 de febrero de 2025 

Resultado: A favor  
No requiere 
firmeza 

 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta 9479 de la sesión celebrada el 
17 de septiembre de 2024, estando presentes los mismos señores directivos, doña 
Martha, don Juan Manuel, doña Vianey y don Martín.  
 
(...) Listo, quedaría probado el acta con 4 votos a favor. 
 
Sometido a votación: 
 

Votación de acta 9479 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
 
Ing.  Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9480, el día 
proyectar, celebrada el 19 de septiembre y estuvieron presentes los señores directores 
Juan Manuel Delgado, doña Vianey Hernández, doña Martha Rodríguez y don Martín.  
 
Quedaría aprobada el acta con 4 votos. 
 
Sometido a votación: 
 

Votación de acta 9480 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 
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Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9481, celebrada el 
24 de septiembre de 2024, estando presentes Juan Manuel Delgado, Martha Rodríguez, 
Vianey Hernández y don Martín Robles.  
 
Quedaría probar el acta de la sesión 9481, con 4 votos a favor. 
 
Sometido a votación: 

Votación de acta 9481 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9482, celebrada el 
8 de octubre de 2024, estando presentes Juan Manuel Delgado, Martha Rodríguez, 
Vianey Hernández y don Martín Robles.  
 
Quedaría probar el acta con cuatro votos a favor. 
 
Sometido a votación: 

Votación de acta 9482 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9483, celebrada el 
10 de octubre de 2024, estando presente Juan Manuel Delgado, Martha Rodríguez, 
Vianey Hernández y Martín Robles.  
 
Quedaría aprobada el acta de la sesión 9483, con 4 votos a favor. 
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Sometido a votación: 
Votación de acta 9483 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9484, el 25 de 
noviembre de 2024, estando presente el doctor Francisco González, Juan Manuel 
Delgado, doña Martha Rodríguez, Vianey Hernández y don Martín Robles.  
 
Quedaría probado el acta, con 5 votos a favor. 
 
Sometido a votación: 
 

Votación de acta 9484 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Francisco González Jinesta Estado 
A favor 

 
 

- 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9485 del 28 de 
noviembre de 2024. Estuvieron presentes don Francisco González, Juan Manuel 
Delgado, Martha Rodríguez, Vianey Hernández y don Martín Robles.   
 
Quedaría probada el acta, con 5 votos. 
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Sometido a votación: 
Votación de acta 9485 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Francisco González Jinesta Estado 
A favor 

 
 

- 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9486, celebrada el 
3 de diciembre de 2024. Estuvieron presentes don Francisco González, don Juan Manuel 
Delgado, Martha Rodríguez, Vianey Hernández y don Martín Robles.  
 
Quedaría aprobada el acta de la sesión, con 5 votos a favor. 
 
Sometido a votación: 

Votación de acta 9486 
 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Francisco González Jinesta Estado 
A favor 

 
 

- 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9487 del 5 de 
diciembre de 2024. Estuvieron presentes Francisco González, Juan Manuel Delgado, 
Martha Rodríguez, Vianey Hernández y don Martín Robles.  
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¿Doña Vianey?, ok quedaría aprobada el acta con 5 votos. 
 
Sometido a votación: 

Votación de acta 9487 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Francisco González Jinesta Estado A favor - 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: La siguiente es el acta de la sesión 9488 del 6 de 
diciembre 2024. Estuvieron presentes Francisco González, Juan Manuel Delgado, 
Martha Elena Rodríguez, Vianey Hernández y don Martín Robles.  
 
Quedaría aprobada el acta, con 5 votos. 
 
Sometido a votación: 

Votación de acta 9488 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Francisco González Jinesta Estado A favor - 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Martín Robles Robles Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Las siguientes, el acta de la sesión 9489 del 12 de 
diciembre. Perdón, doña Martha tiene la mano levantada. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Adelante, doña Martha. 
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Directora Martha Elena Rodríguez González: Gracias es que quería solicitarle a la 
Junta que dejáramos en 9489, 9490 y 9491 si se podía dejar para el jueves, en virtud de 
que eran tantas que esas 3 las dejé realmente no las pude ni revisar.  
 
Entonces está solicitud para que se puedan trasladar para el jueves.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Se somete a consideración del resto de los 
miembros de Junta Directiva que firman esas actas y deben aprobarlas de acuerdo a la 
solicitud que hace doña Martha. 
 
Director Francisco González Jinesta: Perdón, lo que vamos a probar es la moción de 
doña Martha ¿Correcto? 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: De las 3 últimas sí señor, de la 9489, a la 94. 
 
Director Francisco González Jinesta: Para verla en próximos días, ok, estoy de 
acuerdo.  
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Por favor, si levantan la mano.  
 
Doña Rocío, don Edgar y doña Mónica, no veo don Juri, si pueden levantar la mano, si 
están a favor. 
 
Director Edgar Villalobos Brenes: Y aunque nosotros no hayamos participado en. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: (...) Exacto eso iba a hacer la observación, que 
como estas actas corresponden únicamente a aprobación de esos miembros. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Posponerlo, ok a bueno Don Gilberth, no sé si va a 
hacer alguna acotación. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Si con permiso bueno, las actas solo las votan, quienes 
estuvieron participando la sesión respectiva verdad y no solo en la sesión, incluso en el 
tema específico, porque puede ser que alguna sesión alguien no esté cuando se ve el 
tema, ingrese a lo último y lo adecuado es que no lo vote porque no lo conoce. Solo hago 
la aclaración, gracias. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: De conformidad con los licitado por doña Martha, 
tal vez para que quede bien registrado, se pospone la aprobación de las actas 9489, 
9490 y 9491 por parte de los miembros de Junta Directiva que estuvieron en la sesión 
donde se vieron esos temas y requieren la aprobación. 
 
Entonces, por favor, esos miembros a votar en este momento para que Carolina consigna 
esos votos. 
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Ing. Carolina Arguedas Vargas: Quedaría aprobado el traslado de la aprobación con 4 
votos a favor. 
 
Sometido a votación: 
 

Votación de traslado de la aprobación de actas 9489, 9490 y 9491 

Miembros de Junta Directiva Sector Voto Firmeza 

Francisco González Jinesta Estado 
A favor 

 
- 

Juan Manuel Delgado Martén Patronos A favor - 

Martha Elena Rodríguez 
González 

Trabajadores 
A favor 

 
- 

Vianey Hernández Li Trabajadores 
A favor 

 
- 

Resultado: A favor 
No requiere 
firmeza 

 
Directora Mónica Taylor Hernández: Para la siguiente sesión, que es la propuesta que 
están haciendo. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sí, señora. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí, don Juan Manuel. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Gracias Doña Mónica, que quería tal vez 
plantear una solicitud a Carolina en función de un criterio que en su momento le 
compartiera procuraduría General sobre la redacción de actas y bueno, ahora que estaba 
en Gilberth lo plantearía de una vez (...) hoy no está David.  
 
Yo entendí de ese criterio que es posible que la redacción de actas, teniendo que 
transcribirse todo, se pueden eliminar cierto tipo de manifestaciones que no aportan 
absolutamente nada, más bien en oscurecen la redacción.  
 
Entonces, veo que cuando yo intervengo dice bueno, y este y verdad, y este de verdad, 
o sea, yo entiendo el criterio que ese tipo de expresiones podrían perfectamente ser 
editables y no afectar la intencionalidad del acta, entonces también lo planteo a Gilberth, 
porque ese criterio de la procuraduría de relativamente reciente el año pasado y creo 
que ayudaría un poquito más un tema de claridad y elegancia en la redacción verdad, 
entonces quería pedir por favor que eso fuera analizado y nos dieran esa mejora en la 
redacción, yo entiendo el por qué se hace así, pero sí se puede hacer, se agradece. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Continuamos. 
Sí don Gilberth, por favor. 
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Lic. Gilberth Alfaro Morales: Era una aclaración de que estoy de acuerdo con la Juan 
Manuel. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí, señor adelante. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Gracias, ya lo vamos a examinar, pero sí es que hubo una 
reforma a la Ley General de Administración que exige que haya una literalidad en la copia 
de las actas, pero no a tal punto de que cualquier expresión, por trivial que sea, quede 
consignada, sino que eso sí se puede obviar, pero lo vamos a analizar para lo 
correspondiente doña Carolina y don Juan Manuel y demás directivos. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Muchísimas gracias. 
 
 
ARTICULO 3º 
 
De conformidad con el presente artículo se modifica lo acordado en el artículo 1° de la 
sesión N°9492, celebrada el jueves 6 de febrero de 2025. 
 
Exposición a cargo: Ing. Carolina Arguedas Vargas, Secretaria de la Junta Directiva. 
 
Se consigna en esta ACTA la presentación, oficio correspondiente a la exposición del 
artículo 3°: 
 
Propuesta de acuerdo: 

https://www.ccss.sa.cr/arc/actas/2025/files/9493-7a8d0.pdf 
 
Está terminantemente prohibido y será sancionado con la ley, reproducir, manejar, usar, explotar, 
la información contenida en las actas o en sus grabaciones.  

 
Se consigna en esta ACTA la transcripción de lo correspondiente a la exposición y 
deliberaciones suscitadas, artículo 3°: 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Continuamos con el orden del día, de 
conformidad con el artículo 11. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Doña Mónica y disculpe, qué pena es que doña 
Martha tiene la mano levantada, perdón.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Ah perdón, doña Martha, es que aquí no me sale. 
Disculpe, adelante por favor. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: No se preocupe, lo que quería era 
reforzar el planteamiento de Juan Manuel porque yo reviso acta por acta y lo que pasa 

https://www.ccss.sa.cr/arc/actas/2025/files/9493-7a8d0.pdf
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es que se repiten a veces las palabras y entonces quedan, son las, son las digamos o 
una cosa así o y es un problema digamos de la de la plataforma, no es un problema de 
que el director está repitiendo las mismas palabras, entonces quiero reforzar el 
planteamiento de Juan Manuel, estoy de acuerdo en que se pueda hacer un análisis para 
corregir esa cosas que parece que cada vez que uno de verdad no las dice.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Gracias. Entonces le pedimos a don Gilberth y a 
Carolina que por favor tomen nota y nos colaboren con ese aspecto que mencionan los 
directivos. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sí, señora. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Continuamos, con el orden del día de 
conformidad con el artículo 11 del Reglamento interno de la Junta Directiva, nosotros en 
la sesión pasada decidimos los días de celebración de las sesiones ordinarias, sin 
embargo, la semana pasada habíamos quedado en que sería los martes de 5 a 8pm, 
pero algunos los miembros de la Junta Directiva consideraron para que estuviera la 
participación total de todos los miembros la posibilidad de sesionar martes de 3 a 6. 
 
Entonces le pedí a Carolina que, por favor, nada más proyectará la propuesta del acuerdo 
donde hacemos el cambio de hora del día martes para que quede ahí consignado y no 
haya ningún inconveniente.  
 
Podría Carolina. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Doña Mónica, doña Martha tiene la mano levantada. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Si señora, adelante Doña Martha. 
 
No tiene audio. Doña Martha. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: No que se me quedó, las disculpas del 
caso. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Ah, era la mano levantada de la otra intervención 
ok perfecto, entonces Carolina si nos lee por favor la propuesta.  
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Mucho gusto. 
 
La propuesta sería, por tanto, en cumplimiento con el artículo 11 del artículo del 
Reglamento interno perdón de la Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro 
Social, modificar lo acordado en el artículo primero de la sesión 9492, celebrada el jueves 
6 de febrero de 2025, para que se lea de la siguiente manera. 
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Acuerdo único, sesionar de forma ordinaria los martes de 3 de la tarde a 6 de la tarde, 
normalidad virtual y los jueves en modalidad presencial de 9 a 5 de la tarde. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Entonces se somete a votación el acuerdo con el 
ajuste indicado.  
 
Por favor, levantar su mano. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Quedaría probado con 9 votos a favor. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Y se somete a votación para firmeza. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Quedaría aprobado con 9 votos en firme.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Muchísimas gracias ahora, precisamente (...). 
 
Por tanto, en cumplimiento con el artículo 11° del Reglamento Interno de la Junta 
Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social, modificar lo acordado en el artículo 
1° de la sesión N° 9492, celebrada el jueves 6 de febrero de 2025, la Junta Directiva de 
-forma unánime- ACUERDA: 
 
ACUERDO ÚNICO: Sesionar de forma ordinaria los días martes de 3pm a 5pm en 
modalidad virtual, los jueves en modalidad presencial de 09:00 am a 05:00 pm. 
 
Sometido a votación: 
 

Votación de modificación lo acordado en el artículo 1° de la sesión N°9492. 

Miembros de Junta Directiva  Sector  Voto  Firmeza  

Mónica Taylor Hernández   Estado   A favor   En firme 

Francisco González Jinesta  Estado   A favor   En firme 

Edgar Villalobos Brenes  Estado   A favor   En firme 

Juan Manuel Delgado Martén  Patronos   A favor   En firme 

Juri Navarro Polo  Patronos   A favor   En firme 

Rocío Ugalde Bravo  Patronos   A favor   En firme 

Martha Elena Rodríguez 
González  

Trabajadores   A favor   En firme 

Vianey Hernández Li  Trabajadores   A favor   En firme 

Martín Robles Robles  Trabajadores   A favor   En firme 

Resultado:   A favor   En firme 
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ARTICULO 4º 
 

Se conoce moción presentada por el directivo Juan Manuel Delgado Martén, sobre retiro 
de oficio GA-DJ-8484-2025 del orden del día, en adelante se transcribe:  

 
Considerando: 
 

1. En vista de que la Junta Directiva de la CCSS, como máximo jerarca 
de la institución, debe emitir la posición institucional de cara a las 
consultas legislativas de los proyectos de ley, los cuales estén 
directamente relacionados con la gestión de la Caja, requiere de los 
criterios técnicos apropiados por parte de las unidades vinculantes para 
su toma de decisión oportuna y fundamentada. 
 

2. Se tiene conocimiento del ingreso a la Institución de la consulta 
actualizada de la Asamblea Legislativa, del EXPEDIENTE 
LEGISLATIVO N.º 24.239, ADICIÓN DE UN TRANSITORIO A LA LEY 
MARCO DE EMPLEO PÚBLICO LEY N° 10159, DEL 8 DE MARZO DE 
2022 PARA PERMITIR QUE LOS MÉDICOS ASISTENTES 
ESPECIALISTAS TRABAJADORES DE LA CAJA COSTARRICENSE 
DE SEGURO SOCIAL PUEDAN TRASLADARSE AL SALARIO 
GLOBAL DEFINTIVO ESTABLECIDO POR LA INSTITUCIÓN EN 
FUNCIÓN DE RESGUARDAR LA SALUD PÚBLICA. 
 

3. La junta directiva mantiene en estudio el abordaje de la situación del 
salario global de los especialistas, de conformidad con lo acordado en 
el artículo 1 de la sesión 9489, lo cual, sumado a la posibilidad de 
posponer por un plazo de al menos una semana más, el conocimiento 
del proyecto de ley señalado lleva a esta representación patronal, a 
plantear la necesidad de retirar y posponer al menos para la sesión del 
próximo martes 18 de febrero.  

 
Exposición a cargo: Lic. Juan Manuel Delgado, Director 
 
Se consigna en esta ACTA la presentación, oficio correspondiente a la exposición del 
artículo 4°: 
 
Moción: 
https://www.ccss.sa.cr/arc/actas/2025/files/9493-8d0d1.pdf 

 
Está terminantemente prohibido y será sancionado con la ley, reproducir, manejar, usar, explotar, 
la información contenida en las actas o en sus grabaciones.  

 
Se consigna en esta ACTA la transcripción de lo correspondiente a la exposición y 
deliberaciones suscitadas, artículo 4°: 

https://www.ccss.sa.cr/arc/actas/2025/files/9493-8d0d1.pdf
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Directora Mónica Taylor Hernández: Oportuno, para conocer precisamente la moción 
que nos presentó don Juan Manuel y ver este si entramos a conocer el proyecto o 
tenemos alguna otra observación que hacer, por favor, no sé si don Gilbert ya tiene el 
dato de que sí era otro texto o no.  
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, gracias doña Mónica. (…) iba justamente a aclarar, 
gracias (…) señala, de que sí es un texto nuevo es una tercera versión, e incluso a veces 
le digo que se da que envían varias versiones, pero al final uno las ve y es menor lo que 
se les cambia, pero en este caso aquí me resaltan en negrita del párrafo que hay un 
cambio importante, hay una nueva adición importante al texto que, en mi opinión, pues 
sí amerita un análisis digamos más pausado verdad sí señora. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: No, entonces doña Martha por favor adelante. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Sí, gracias. Tal vez lo que lo que quería 
ver es porque lo que no entendí Gilberth es entonces se nos consultó una última versión 
que no la hemos conocido, porque lo que se nos consultó fue esa versión anterior, 
digamos eso, eso es lo que quiero entender, porque la que nosotros estamos 
respondiendo es la que se nos consultó, que fue el digamos el documento que nos 
mandaron.  
 
Lo que estás planteando Juan Manuel, es que ya no tiene importancia porque hay un 
nuevo texto que no ha sido consultado o ¿si fue consultado? Esas, esas son mis dudas. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales:  Me permite doña Mónica. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí, claro, adelante, por favor, don Gilbert. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales:  Sí, en efecto doña Martha, es que se ha se han atendido 
versiones anteriores y encuentra este DJ que está hoy ahí es de una versión anterior, 
pero no se ingresó en consulta una tercera versión, dígase una nueva que tiene un 
cambio, digamos importante en su contenido y es la que se estaría examinando ahora 
para ser presentada Junta Directiva.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Esa no tiene criterio, entonces todavía no 
tenemos nosotros criterio presentado en Junta de esa última. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales:  No señora, porque lo estamos trabajando recién ingresó, 
gracias. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Perfecto. Entonces, si les parece pues 
obviamente de acuerdo a la, no sé si Juan Manuel, va a agregar algo más respecto a la 
moción que presentó.  
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Director Juan Manuel Delgado Martén: Gracias señora presidenta, no ese es el 
sentido, tal vez de nuevo en la línea de lo que he conversado al principio también como 
visualizarlo, no para verlo ahorita verdad, pero si podemos tener este tema de cómo no 
sé si inclusive hay como alguna noticia o actualización de cómo está caminando el tema 
de los criterios que sobre el ajuste técnico está caminando verdad, entonces, pero 
entiendo que eso tiene un caminar, nada más lo referimos ahí en la moción que en la 
última creo que fue, la última sesión de diciembre, si mal no recuerdo, Carolina y doña 
Martha tal vez lo recuerden, fue cuando sí, verdad, porque se habló de que era muy 
precipitado tener alguna respuesta para diciembre.  
 
Entonces este simplemente para tener eso mapeado, creo que es muy importante lo que 
(…) avanzar en ese tema. Gracias.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Entiendo también que hoy de hecho ese proyecto 
de ley, ahora tenemos que ver cuál es el proyecto correcto, verdad, que no tenemos esa 
esa transparencia para verlo. Porque en plenario se va a ver esa versión ya del proyecto 
de ley y nosotros pues obviamente no estamos empatados o familiarizados con cuál es 
la versión que se va a ver, entonces si les parece podemos posponer el conocimiento de 
este proyecto para la próxima sesión, que sería y el próximo martes si Dios lo permite. 
 
Porque obviamente el criterio de la Jurídica y también me imagino que tiene que dar 
criterio financiero, igual que como dieron en el anterior proyecto, obviamente, y la 
Gerencia Administrativa también. No sé si don Gilbert me amplía en esa parte, que no 
solo es a la espera del criterio de la jurídica, sino que también requerimos de los otros 
criterios. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, con permiso, doña Mónica. En efecto, es así como 
usted señala, estamos a la espera del criterio de la Gerencia Financiera, de la Gerencia 
Médica y de la (…) estamos a la espera sus criterios en la jurídica. Gracias. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Perfecto, entonces, en ese caso sería que 
votáramos para posponer el conocimiento del proyecto de ley una vez que tengamos los 
criterios técnicos para tomar una decisión al respecto.  
 
Carolina. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Perdona doña Mónica, qué pena con ustedes 
(…). 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  No se preocupe adelante, don Juan Manuel, 
Martha y Gilbert, no sé si otra vez levantó la mano o se quedó de la anterior. Sí, adelante, 
doña Martha. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Muchas gracias. Es que digamos yo lo 
que no observé toda la moción y no la conocía, digamos, pero entiendo que lo que pide 
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Juan Manuel es el retiro de el conocimiento del ajuste técnico, no sólo del proyecto, y 
entonces. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: No, no, solamente el proyecto de ley, 
solamente. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Si les parece vamos a proyectar cómo está la 
recomendación, todavía no vamos a votar sino para ver cómo está la recomendación y 
con base en esas hacer los ajustes. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén:  Esto del ajuste técnico es un comercial, doña 
Martha, de que cómo estamos caminando, que ojalá camine, pero no las propuestas de 
acuerdo, la primera tiene que ver con retirar el, si quiere Carolina, vamos al. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Ah, ok. Es que lo entendí porque lo vi 
por ahí algo así, pero no lo vi bien. Tal vez Juan Manuel. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén:  Sí señora.  
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Perdón, el. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén:  Adelante.  
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: O sea, yo no tengo problema, digamos 
con lo que está planteando la presidenta, lo que estoy diciendo es que yo estoy de 
acuerdo en que lo retiremos y veamos en un algo más elaborado, es porque y tal vez lo 
justifico mi posición, yo voy a estar a favor de esa moción y lo que sí me interesa es el 
tema del ajuste técnico, porque un proyecto de ley puede llevarse muchísimo tiempo y 
nosotros necesitamos ver el tema de los especialistas a la brevedad.  
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Claro, así es y doña Mónica y compañeros, en 
esa línea, bueno, lo planteamos como de nuevo, como una actualización de información, 
pero igualmente abiertos a lo que la Junta quiera valorar sobre pedir una actualización 
de la información sobre el criterio técnico, lo que acaba de decir doña Martha.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Exacto, totalmente de acuerdo.  
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Nosotros ahorita en las propuestas de acuerdo 
solamente toca el retiro, ahí tal vez yo creo don Gilberth que no está de más lo que 
pusimos de si es posible pedir una prórroga a la Asamblea verdad, creo que estamos en 
el plazo por lo que estoy entendiendo, no tenemos que pedir ninguna prórroga, estamos 
bien, verdad. Entonces eso que estaría de más lo dejo ahí a su valoración. 
 
Y el segundo era una cuestión, además como para enganchar en el sentido de pedir que 
por favor no se actualicen sobre cómo están los proyectos de ley y que se haga esa 



  
 
 
 
 
 
 

 

  

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL 

Acta de Junta Directiva – Sesión Nº 9493 

36 11 de febrero de 2025 

valoración también verdad, para que eventualmente no suceda con otros proyectos de 
ley, ya que tenemos tantos. Bueno, no sé si son muchos, pero podemos hacer una 
actualización de estado de situación. Y bueno, de acuerdo con doña Martha, si quieren 
agregar un proyecto, perdón, un acuerdo tercero sobre la, (…) lo que hemos hablado de 
cuál es la situación con el criterio técnico, el ajuste técnico. Gracias. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Don Gilberth, por favor.  
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, gracias. Brevemente, sí estamos en plazo 
atendiéndolo, si viésemos que vamos a tener algún desfase en cuanto al tiempo sí 
sugeriríamos una petición de ampliación de plazo. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Entonces no es necesario que quede en el 
acuerdo. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: No es necesaria la prórroga.  
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales:  Correcto.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Ok, entonces, perdón, Carolina.  
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sí, disculpen, don Edgar tiene la mano levantada. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Sí, don Edgar, por favor. 
 
Director Edgar Villalobos Brenes: Gracias, nada más para comprender bien, entonces 
este cambio se está dando porque el proyecto de ley que nos enviaron ya no es el actual 
que está en la corriente legislativa, ha sufrido una variación y entonces no vamos y 
realmente a solicitar ningún criterio sobre algo que ya no está vigente solo para 
entenderlo bien.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Sí señor así es.  
 
Director Edgar Villalobos Brenes: Muchas gracias.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Carolina, por favor, si puedes proyectar entonces 
para ver cómo queda el acuerdo, porque es el retiro del proyecto.  
 
Yo no sé si, vamos a ver retiro del oficio. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: El criterio de la descripción jurídica que trae la, 
el análisis institucional sobre el proyecto sí señora.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Ok, perfecto. 
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Directora Martha Elena Rodríguez González: Mónica. Podríamos agregar un acuerdo 
tercero para que se conozca, digamos, el criterio de la, de la Gerencia Administrativa 
respecto al ajuste técnico, en virtud de que son dos cosas distintas y tienen (…). 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Sí señora totalmente de acuerdo.  
Igualmente, no es sólo el criterio de la Gerencia Administrativa, me parece o porque ahí 
también tiene que ver la parte de, nada más de instruir a la Gerencia Administrativa para 
que presente a la Junta Directiva el criterio sobre la posibilidad del ajuste técnico, sí, el 
ajuste técnico. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Recursos Humanos 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Ok, a los especialistas. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí señora. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Porque ya hay incluso un estudio 
actuarial presidenta. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: No requiere, es que esa era mi duda, perdón, si 
esto no requiere también el criterio de actuarial y de financiero.  
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Sí hay un estudio actuarial, ya de ese 
tema ya había un estudio actuarial. Lo que había que ver era la posibilidad, o sea el 
análisis de Recursos Humanos acerca de la posibilidad y cómo debería hacerse el ajuste 
técnico, eso es lo que está pendiente. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Ah, ok. Don Edgar y luego Juan Manuel, que tiene 
la mano levantada.  
 
Director Edgar Villalobos Brenes: Muchas gracias, nada más una consulta para estar 
claro, dentro de 8 días lo que vamos a conocer es el nuevo proyecto de ley, sino el oficio 
que nos va a dirigir la Dirección Jurídica analizando ese proyecto, es la consulta. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Y el proyecto que se somete a consideración 
porque entendemos que el criterio de la Dirección Jurídica, obviamente sobre la 
viabilidad o no del proyecto que se está sometiendo a nuestro conocimiento. Sin 
embargo, ahí le doy la palabra a don Gilberth y luego seguía Juan Manuel y luego doña 
Martha. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales:  Sí, perdón, Juan perdón.  
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Gracias.  
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Lic. Gilberth Alfaro Morales: Edgar, bueno, buenas tardes en efectos, si un gusto 
saludarlo, al presentar el criterio jurídico, como dice doña Mónica, ya analizamos el 
proyecto de ley verdad, ahí es donde se va a ver y yo quería para nada más colocar un 
tema aquí, digamos para consideración, porque el tema es que yo sé que sobre los otros 
proyectos y demás se han hecho estudios técnicos verdad, temas financieros y todo eso. 
Pero este proyecto que ahora tenemos en análisis señalaba yo que introduce un 
elemento importante. Y en ese elemento importante, sin entrar ahora a analizar, se 
señala que hay un plazo de funcionarios para trasladarse a la modalidad de pago de 
salario global, es decir, hay movimiento ahí interesante y la verdad que la parte financiera 
dirá si eso le sirve el criterio anterior o tiene otra connotación financiera. 
 
Entonces, lo que no quisiera dejar pasar desapercibido es que no sé qué tan afirmativo 
será decir uno que los criterios anteriores sirven para este último proyecto o aquí puede 
haber una variación en cuanto al tema, eso lo dirán ya los técnicos en esas áreas verdad, 
conforme lo señalaron. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí, perdón Juan Manuel y luego doña Martha, y 
luego voy a opinar yo. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Sí, muchas gracias. Sobre el tema de nada 
más el acuerdo tercero Carolina, si lo bajamos un poquito, un poquito, por lo que acaba 
de decir doña Martha simplemente tal vez (…) a la Gerencia Administrativa para que en 
coordinación con las unidades que tengan verdad. O sea, la idea es que, si hay alguien 
que tenga que decir algo, pues de una vez que doña Gabriela y su equipo lo mapeen, yo 
entendería que ya está (…) lo actuarial, pero por cualquier cosa, tal vez este con las 
unidades encargadas verdad de técnicas encargadas de emitir el. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí, esa observación es importante para que 
cuando ya entremos a conocer esto, no nos vayan a decir que faltó el criterio del 
financiero y que faltó el criterio de actuarial, es para esos efectos.  
 
Doña Martha.   
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Correcto, sí señora. (…) Perdón, nada más 
Carolina, disculpe déjelo hasta donde dicen encargadas, porque entonces dice presente 
a la Junta Directiva el criterio tal, entonces así lo, lo mapeamos. Gracias. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Tal vez si me permite Mónica, tal vez 
por.   
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí señora.  
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Yo estaba viendo que lo tiene que 
presentar sí es a la Gerencia Administrativa, porque es una entidad, un ente técnico 
subordinado a la Gerencia Administrativa es la DAGP, o sea, es a quien le corresponde, 
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porque los otros sí se habían hecho el año anterior, tanto el análisis financiero como el 
actuarial, la Junta Directiva lo conoció, no significa que no podamos conocerlo 
nuevamente porque ahí tenemos nuevos miembros, pero sí yo le haría todavía un ajuste 
a ese acuerdo tercero para que presente el criterio sobre la propuesta de un ajuste 
técnico. Nada más, porque si ya decimos posibilidad y cómo debería estar, prefiero yo y 
lo propongo respetuosamente, que lo dejemos el criterio sobre la propuesta de un ajuste 
técnico y nada más en el plazo de 8 días y le quitamos, como debería hacerse dicho 
ajuste, porque eso es parte de lo que ellos presentarán. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Ok, perfecto, yo ahí retomando tal vez la parte 
del acuerdo primero donde hace la observación don Gilberth, que precisamente ya este 
tiene los criterios que no es retirar el oficio, o sea, se retira el oficio de conocimiento en 
este momento, pero los otros criterios que ya fueron externados de la propuesta del 
proyecto de ley, pues tomarlos en consideración en el momento que nosotros nos lo 
expongan, porque entiendo que no es solo el criterio de la jurídica, sino también ahí están 
otros criterios de las otras gerencias y que hacen un aporte importante, digamos ahí de 
lo que leí, precisamente vi que hay algunas observaciones importantes, entonces es 
como empatar precisamente con la versión correcta, la última del proyecto de ley que 
nos someten a conocimiento, pero sin descartar esos otros criterios que ya están dados, 
que tal vez no necesariamente, vienen a ser distintos a lo que ya se había valorado. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Presidenta. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Doña Martha, tiene la mano levantada. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Sí, perdón el asunto ahí es que me 
parece que ni siquiera está bien retirar el oficio del día de hoy para que la Junta conozca 
la última consulta del texto del proyecto de ley, me parece que hay que poner cuál es el 
número de proyecto para que, para que se entienda qué es lo que, lo que estamos (…) 
bueno, está en él, digamos en los considerandos, pero a mí me gusta que quede en el 
acuerdo.  
 
Directivo Juan Manuel Delgado Martén: Y se borró, cuando quitamos lo de la (…). De 
acuerdo, sí estaba, pero cuando le quitamos lo de la jurídica sí, lo de la Asamblea (…). 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: (…) La última versión (…) el expediente 
número tal, considerando los, los criterios vertidos ¿Qué sería Gilberth? Porque ya están 
haciendo unas nuevas consideraciones, eso lo empata como dice la presidenta en la 
misma Dirección Jurídica, ¿verdad? 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí señora.  
 
De hecho, perdón la interrupción, la Juridica cuándo pedimos ya esas áreas técnicas, 
financieras y demás criterio le decimos que es a la luz del nuevo proyecto de ley.  
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Ellos verán si le dicen a uno viera que no alteran nada los criterios ya vertidos, o si nos 
dicen viera que incide de esta manera en las versiones que se han dado de los criterios 
anteriores, entonces va a venir para decirlo así refrescado los criterios jurídicos, los 
criterios técnicos que se han vertido.  
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Presidenta.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Perfecto sí, Juan Manuel. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Gracias, bueno tal vez ya terminaron el 
acuerdo primero, Carolina, para que vayamos al tercero otra vez.  
 
Por lo que estoy entendiendo y tal vez aquí, si hay alguna duda, me gustaría escuchar la 
opinión de Doña Gabriela Artavia, si fuera necesario, entiendo que sería importante 
incorporar a la Gerencia Administrativa la coordinación con actuarial y financiero, pero 
como estamos diciendo las unidades técnicas doña Martha, creo que ahí se 
sobreentienden, pero comprendo que podría haber alguna necesidad de coordinación 
con estas dos, la Dirección del Actuarial y aunque ya se han emitido los criterios verdad, 
pero si hay.   
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Es que no me parece que en este caso, o sea 
estamos diciendo que se instruye para que ya en coordinación de esas unidades se 
presente a la Junta Directiva está quedando incluido ahí en el acuerdo porque 
precisamente ya ellos han venido trabajando en esa propuesta.  
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: De acuerdo perfecto. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Perfecto.  
  
Director Juan Manuel Delgado Martén: Gracias.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Entonces, si quiere Carolina nos lee los tres 
acuerdos para que tengamos la claridad necesaria y proceder con la votación. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Con mucho gusto, la propuesta sería, Acuerdo 
Primero, retirar el oficio. GA-DJ-8484-2024 de fecha 20 de noviembre de 2024, para que 
la Junta Directiva conozca la última versión del texto, expediente número 24239, que se 
encuentra en corriente legislativa, considerando los criterios vertidos por las unidades 
técnicas en el plazo de 8 días. 
 
Acuerdo Segundo, instruir a la asesoría legal de la Junta Directiva para que, en 
coordinación con la Dirección Jurídica, analice la lista de criterios pendientes, tanto 
legales como técnicos de conocimiento del órgano colegiado referentes a los proyectos 
de ley consultados a la institución, de forma que se clasifique y priorice su conocimiento 
de conformidad con su estado y vigencia. Acuerdo Tercero, instruir a la Gerencia 
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Administrativa para que, en coordinación con las unidades técnicas encargadas presenté 
a la Junta Directiva el criterio sobre la propuesta de un ajuste técnico en el plazo de 8 
días.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Don Edgar y doña Martha, que tiene las manos 
levantadas por favor. 
 
Director Edgar Villalobos Brenes: Muchas gracias, sí nada más, era un ajuste técnico, 
no si se retira el oficio que presentó la Dirección Jurídica ¿no debería presentar en 8 días 
otro nuevo que lo venga a sustituir? 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí precisamente es parte de la labor que haría 
don Gilberth, que entonces para ese momento donde ya ahorita se hace el retiro y con 
un nuevo oficio, él nos somete a consideración y el análisis que él hace y la última versión 
del proyecto.  
 
Director Edgar Villalobos Brenes: ¿Y no hay necesidad de incluirlo en el acuerdo? 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: No señor. Ok doña Martha. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Sí, gracias, es en el acuerdo tercero, si 
me hace el favor Carolina. Es que me parece importante agregarle ahí la propuesta de 
un ajuste técnico a los médicos especialistas para que quede claro a qué nos estamos 
refiriendo, ese ajuste técnico que es similar digamos al proyecto de ley pero tiene otra, 
otra connotación. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Presidenta, muy rápido, nada más después, tal 
vez podemos hacer ajustes con los considerandos porque creo Carolina que el acuerdo 
de Junta que, que donde se vio esto no es el que necesariamente señalé ahí. En todo 
caso, ese acuerdo, ese considerando tercero, tal vez lo podamos darle un poquito de 
calidad redactiva y verificar el acuerdo en lo, la sesión y el artículo en donde se, se vio 
ese tema. Gracias. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Perfecto, no sé si se hará un ajuste en este momento 
sobre el considerando tres. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Juan Manuel.  
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Podemos si bueno, si les parece. Lo que 
podemos hacer para no atrasar más la sesión. Veámoslo Carolina, un momentito aparte 
y seguimos y ahora lo proyectamos al final, porque ya está aprobado, ya se votó 
¿verdad? El acuerdo ya se votó, entonces. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: No, no hemos aprobado el acuerdo, le estábamos 
leyendo y hay que someterlo a votación.  
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Director Juan Manuel Delgado Martén: Ah sí, es cierto, no hemos votado. Bueno, 
entonces podemos hacer, lo que no quiero es como atrasar un poquito en la redacción.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Bueno no va a afectar la redacción del 
considerando no va a afectar los acuerdos (…). 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: No va a afectar más claridad y un tema. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Sometamos a votación los acuerdos.  
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Exacto. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Para seguir con y luego hacemos el ajuste. Por 
favor, voten en este momento los tres acuerdos que se someten a consideración. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Perfecto serían 9 votos a favor.  
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Se vota, por favor la firmeza de esos acuerdos. 
Perfecto. 
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: (…) dos en firme. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Entonces acá continuamos con el orden del día, 
se procede. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Concluida la transmisión en vivo, agradecemos a 
los que nos siguen en redes sociales y procedemos al cierre la transmisión pública, me 
avisan compañero, cuando ya cerramos transmisión. 
 
Ing. Miguel Oviedo Rojas:  Ya le informo. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Incluso podemos tener un receso de 5 minutos si 
les parece compañeros para mientras se cierra la transmisión y si algún ocupa. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: Y se abre alguna hay otro link. Tal vez 
es lo que quería ver sí. 
 

Se detiene la transmisión en vivo por medio de la plataforma YouTube, para 
iniciar conocimiento de temas confidenciales. 

 
Ing. Miguel Oviedo Rojas:  Ya terminado la transmisión doña Mónica. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González:  Y tenemos otro link para lo que es.  
 
Ing. Miguel Oviedo Rojas:  No, doña Martha en este mismo 
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Directora Mónica Taylor Hernández:  Entonces si quieren nos tomamos un recesito de 
5 minutos, en mi caso ocupo ir al baño. 
Directora Martha Elena Rodríguez González:  Tomarse el café. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Con su permiso. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Y Carolina me pasa cuando pueda bueno ya 
se fue.  
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sino aquí estoy voy a llamarle un segundito. 
 
Director Juan Manuel Delgado Martén: Para ver el acuerdo es el que yo cite, es otro 
gracias. 
 
Por lo tanto, con base en lo deliberado, la Junta Directiva de -forma unánime ACUERDA: 
 
ACUERDO PRIMERO: Retirar el oficio GA-DJ-8484-2024 de fecha 20 de noviembre de 
2024 para que la Junta Directiva, conozca la última versión del texto que se encuentra 
en corriente legislativa, en el plazo de 15 días. En línea con lo anterior, de ser posible, 
solicitar a la Asamblea Legislativa, una prórroga para que la Junta Directiva emita su 
criterio respecto del Expediente Legislativo N°24.329 ADICIÓN DE UN TRANSITORIO 
A LA LEY MARCO DE EMPLEO PÚBLICO LEY N° 10159. 
 
ACUERDO SEGUNDO: Instruir a la asesoría legal de la Junta Directiva para que, en 
coordinación con la Dirección Jurídica analice la lista de criterios pendientes (tanto 
legales como técnicos), de conocimiento del órgano colegiado, referentes a los proyectos 
de ley consultados a la institución, de forma que se clasifique y priorice su conocimiento 
de conformidad con su estado y vigencia. 
 
ACUERDO TERCERO: Instruir a la Gerencia Administrativa para que, en coordinación 
con las unidades técnicas encargadas, presente a la Junta Directiva el criterio sobre la 
propuesta de un ajuste técnico a los médicos especialistas, en el plazo de 8 días. 
 
Sometido a votación: 
 

Votación de moción presentada por el directivo Juan Manuel Delgado Martén 

Miembros de Junta Directiva  Sector  Voto  Firmeza  

Mónica Taylor Hernández   Estado   A favor   En firme 

Francisco González Jinesta  Estado   A favor   En firme 

Edgar Villalobos Brenes  Estado   A favor   En firme 

Juan Manuel Delgado Martén  Patronos   A favor   En firme 
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Juri Navarro Polo  Patronos   A favor   En firme 

Rocío Ugalde Bravo  Patronos   A favor   En firme 

Martha Elena Rodríguez González  Trabajadores   A favor   En firme 

Vianey Hernández Li  Trabajadores   A favor   En firme 

Martín Robles Robles  Trabajadores   A favor   En firme 

Resultado:   A favor   En firme 

 
 

Se retira de manera virtual la Licda. Laura Ávila Bolaños, Jefe en Presidencia 
Ejecutiva. 

 
 
 
 
 
Justificación de temas confidenciales:  
 
Continuando con el orden del día, se procederán a conocer los temas:  
 
Exposición cargo: Ing. Carolina Arguedas Vargas, Secretaria de Junta Directiva. 
 
Se consigna en esta ACTA la presentación, oficio correspondiente a la exposición del 
capítulo III: 
 
SJD-AL-007-2025: 
https://www.ccss.sa.cr/arc/actas/2025/files/9493-362d2.pdf 
 
Está terminantemente prohibido y será sancionado con la ley, reproducir, manejar, usar, explotar, 
la información contenida en las actas o en sus grabaciones.  

 
Se consigna en esta ACTA la transcripción de lo correspondiente a la exposición y 
deliberaciones suscitadas, capítulo III: 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Para que haga lectura a la justificación del bloque 
de asuntos confidenciales de conformidad con el oficio SJD-AL-007-2025.  
 
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Sí señora, muchísimas gracias el oficio que suscribe 
el asesor legal de la Junta Directiva con el asunto justificación del bloque de asuntos 
confidenciales de la sesión 9493, con base en el artículo 273 de la Ley General de 
Administración Pública los principios y definiciones de la ley de protección de la persona 
frente al tratamiento de sus datos personales número 8968 y el 17 del Reglamento 
Interno de la Junta Directiva de la Caja, se dará tratamiento discusión confidencial a los 

CAPÍTULO III 
 

Temas Confidenciales 

https://www.ccss.sa.cr/arc/actas/2025/files/9493-362d2.pdf
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siguientes temas incluidos en el orden del día aprobado por la presidenta de la Junta 
Directiva y comunicado a los estimables miembros de, por parte de la Secretaría de la 
Junta Directiva a las 12:16 de este día, en atención al artículo 21 del Reglamento Interno 
serían los temas confidenciales, el oficio GF-2758-2023, GF-3671-2024, el oficio GP-
1506-2024, GP-0135-2024 y los criterios de la comisión de recursos de revisión los 
oficios GP-CRR-0020,21, el 22, el 23, el 24, el 25, el 26 y el oficio GP-CRR-0047-2024, 
0046, 0045,0051,050, además del oficio también suscrito por la asesoría legal de la 
Junta, que es el SJD-AL que ya les indico perdón les indico porque aquí les faltó el, SJD-
0111-2024, lo anterior, por las razones y argumentaciones, se conocerán procedimientos 
administrativos que demandan la garantía de la privacidad y confidencialidad, excepto 
para las partes involucradas se conocerán actos procesales dentro de los procedimientos 
administrativos de carácter disciplinario se conocerán aspectos que contienen datos 
sensibles de pacientes, denunciantes, funcionarios u otras personas este sería el. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Muchísimas gracias Carolina, entonces 
continuamos con la presentación de los oficios el GF-2758-2023 y el GF-3671-2024 
recibimos al licenciado Gustavo Picado Gerente Financiero, quien expondrá el tema. 
 
Director. Juan Manuel Delgado Martén: Presidenta. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Sí señor Juan Manuel.  
 
Director. Juan Manuel Delgado Martén: Perdón muy rápido, nada más para 
confirmación con don Gilberth, tenemos que votar sobre estar de acuerdo con la 
confidencialidad de la sesión en el criterio o simplemente con la exposición y no decir 
nada, estamos de acuerdo con que lo abalamos. 
 
Directora Martha Elena Rodríguez González: No, hay que votarlo. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Eso hay que votarlo  
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Hay que votarlo. 
 
Lic. Gilberth Alfaro Morales: Si.  
 
Director. Juan Manuel Delgado Martén: Por favor. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández:  Ah ok, entonces procedemos a votar los 
miembros de la Junta para conocer de los temas confidenciales. 
  
Ing. Carolina Arguedas Vargas: Quedaría aprobado con 9 votos. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Y votamos firmeza, ¿también requiere firmeza? 
este tipo de, don Gilberth. 
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Lic. Gilberth Alfaro Morales: Sí, señora. 
 
Directora Mónica Taylor Hernández: Perfecto, listo 
 
Sometido a votación: 
 

Votación de conocer temas confidenciales  

Miembros de Junta Directiva  Sector  Voto  Firmeza  

Mónica Taylor Hernández   Estado   A favor   En firme 

Francisco González Jinesta  Estado  A favor  En firme 

Edgar Villalobos Brenes  Estado  A favor  En firme 

Juan Manuel Delgado Martén  Patronos  A favor  En firme 

Juri Navarro Polo  Patronos  A favor  En firme 

Rocío Ugalde Bravo  Patronos  A favor  En firme 

Martha Elena Rodríguez 
González  

Trabajadores  
A favor  En firme 

Vianey Hernández Li  Trabajadores  A favor  En firme 

Martín Robles Robles  Trabajadores  A favor  En firme 

Resultado:   A favor   

 
Ingresa de manera virtual a esta sesión el Lic. Gustavo Picado Chacón, Gerente 

Financiero y el Lic. David Valverde Méndez, Asesor Legal de Junta Directiva. 
 
 

ARTICULO 5º 
 
“De acuerdo con el oficio SJD-AL-0034-2025 del 21 de febrero de 2025, se excluye 
de publicación el acceso de esta información, por haber sido clasificada y 
discutida con carácter confidencial, de conformidad con la naturaleza de los 
temas, la reiterada jurisprudencia de Sala Constitucional, y la respectiva normativa 
aplicable en cada caso”. 
 

Se retira de manera virtual de esta sesión el Lic. Gustavo Picado Chacón, 
Gerente. 

 
Ingresa de manera virtual a esta sesión el Lic. Jaime Espinoza Barrantes, Gerente 

Pensiones. 
 

ARTICULO 6º 
 
“De acuerdo con el oficio SJD-AL-0034-2025 del 21 de febrero de 2025, se excluye 
de publicación el acceso de esta información, por haber sido clasificada y 
discutida con carácter confidencial, de conformidad con la naturaleza de los 
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temas, la reiterada jurisprudencia de Sala Constitucional, y la respectiva normativa 
aplicable en cada caso”. 
 

Ingresa de manera virtual a esta sesión la Licda. Alejandra Salazar Ureña, 
Abogada, Dirección Administración de Pensiones. 

 
Se retira de manera virtual a esta sesión la Licda. Alejandra Salazar Ureña, 

Abogada, Dirección Administración de Pensiones. 
 

Ingresa de manera virtual a esta sesión la Licda. Lorena Barquero Fallas 
Coordinadora de la Comisión Recursos de Remisión. 

 
ARTICULO 7º 
 
“De acuerdo con el oficio SJD-AL-0034-2025 del 21 de febrero de 2025, se excluye 
de publicación el acceso de esta información, por haber sido clasificada y 
discutida con carácter confidencial, de conformidad con la naturaleza de los 
temas, la reiterada jurisprudencia de Sala Constitucional, y la respectiva normativa 
aplicable en cada caso”. 
 

 
Se retirade manera virtual a esta sesión la Licda. Lorena Barquero Fallas 

Coordinadora de la Comisión Recursos de Remisión y el Lic. Jaime Espinoza 
Barrantes, Gerente Pensiones. 

 
ARTICULO 8º 
 
“De acuerdo con el oficio SJD-AL-0034-2025 del 21 de febrero de 2025, se excluye 
de publicación el acceso de esta información, por haber sido clasificada y 
discutida con carácter confidencial, de conformidad con la naturaleza de los 
temas, la reiterada jurisprudencia de Sala Constitucional, y la respectiva normativa 
aplicable en cada caso”. 
 

Se finaliza la sesión al ser 18 horas con 06 minutos. 
 

 
ARTICULO 9º 
 
Se toma nota de que se reprograma los siguientes temas para una próxima sesión que 
en adelante se detallan: 
 
III   Aprobación de Actas de Junta Directiva 

 

9489 12 de diciembre del 2024 
Laura María Ávila Bolaños 
Francisco González Jinesta 
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Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9490 19 de diciembre del 2024 

Laura María Ávila Bolaños 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

9491 27 de enero del 2025 

Mónica Taylor Hernández 
Francisco González Jinesta 

Juan Manuel Delgado Martén 
Martha Elena Rodríguez González 

Vianey Hernández Li  
Martín Belman Robles Robles 

 
 

IV.           Asuntos Junta Directiva y Presidencia Ejecutiva 

 Oficio Tema Proceso Tiempo Revisión 

2. GA- DJ-8484-2024 Proyecto de ley Expediente 
No. 24.239, “Adición de un 
transitorio a la ley marco de 
empleo público ley N° 
10159, del 8 de marzo de 
2022 para permitir que los 
médicos asistentes 
especialistas trabajadores 
de la caja costarricense de 
seguro social puedan 
trasladarse al salario global 
definitivo establecido por la 
institución en función de 
resguardar la salud pública” 

 
 
 

Proyecto de  
Ley 

 
 
 

15 min 

 
 
 

Cumple 

 
 

V.           Confidenciales: 
Lectura de la Justificación del bloque de confidenciales a cargo de la Asesoría Legal de la 
JD  

 Oficio Tema Proceso Tiempo Revisión 

3. 

GP-CRR-0020-21024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por 
Jeannette Carmen 
Campos Rodríguez, 
cédula 401230209, dado 
el fallecimiento de Oscar 

 
 
 
 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 

10min 

 
 
 
 
 

Cumple 
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Geovanni Arce 
Hernández, cédula 
106200707 

4. 
 

GP-CRR-0021-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por María 
Estrella de los Ángeles 
Rosales Anchía, cédula 
601610606, en 
condición de solicitante 
de pensión dado el 
fallecimiento de José 
Alfredo Madrigal 
Rosales, cédula 
601790540 

 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 

10min 

 
 

Cumple 

5. 

GP-CRR-0022-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Luis 
Alberto Chacón Salazar 
cédula 103961067 

 
Normativo 

Legal 
Confidenciales 

10min 

 
Cumple 

6. 
 

GP-CRR-0023-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Sonia 
Maruja Vaglio 
Fernández cédula 
104230176 

 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 
10min 

 
Cumple 

7. 

GP-CRR-0024-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Luis 
Fernando Álvarez 
Valerio cédula 
202970806 

 
Normativo 

Legal 
Confidenciales 10min 

 
Cumple 

8. 

GP-CRR-0025-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Lucía 
Hidalgo Buján cédula 
104970413 

 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 

10min 

 
 

Cumple 

9. 

GP-CRR-0026-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Analive 

 
 
 

 

10min 
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Guadalupe Martínez 
Barquero cédula 
107880033, dado el 
fallecimiento de Minor 
Martín Chaves Arias 
cédula 107470468 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 

 
Cumple 

10. 

GP-CRR-0047-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Karina 
Vanessa Ortega 
Amador, cédula 
110350322 en condición 
de pensionada por 
invalidez del Régimen 
de Invalidez, Vejez y 
Muerte 

 
 
 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 
10min 

 
 
 
 
 

Cumple 

11. 

GP-CRR-0046-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Ulises 
Domingo Pérez 
Berrocal, cédula 
203170434, en su 
condición de 
pensionado por retiro 
anticipado con derecho 
a pensión reducida del 
Régimen de Invalidez, 
Vejez y Muerte 

 
 
 
 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 
10min 

 
 
 
 
 

Cumple 

12. 

GP-CRR-0045-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Orlando 
Herrera Agüero, cédula 
103610885 en su 
condición de 
pensionado vejez del 
Régimen de Invalidez, 
Vejez y Muerte 

 
 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 
10min 

 
 
 
 

Cumple 

13. 

GP-CRR-0051-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por 
Jeannette Quesada 
Solís, cédula 
203290630, en su 
condición de madre y 
endosataria de la 

 
 

 
 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 

10min 

 
 
 
 
 

Cumple 
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pensión a favor de José 
David Arias Quesada, 
cédula 111100158 

14. 

GP-CRR-0050-2024 

Recomendación y 
propuesta de acuerdo 
recurso de revisión 
promovido por Luisa del 
Carmen Díaz Trejos, 
cédula 602940841, en 
representación de 
Alonso Daniel Gómez 
Díaz, cédula 505070731 

 
 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 

 
10min 

 
 
 
 

Cumple 

 

15. 

SJD-AL-0111-2024 

Propuesta de acuerdo 
para ratificación de 
sanciones disciplinarias, 
expediente 
administrativo número 
20-00205-1105-ODIS. 

 
 

Normativo 
Legal 

Confidenciales 

15min 

 
 
 

Cumple 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


